



龍門

題字は石野忠氏の揮毫

発行者
関東小山田会
(鹿児島県加治木町小山田を愛する会)
創刊号 (第1号)
平成 21年 4月 25日

龍門 (関東小山田会・会報) 創刊にあたって

関東小山田会 会長 二之方 信良



昨年、前任の前田博さんから関東小山田会の会長を引き継ぎさせて頂きました。十年にもなるうかという伝統ある会です。身の引き締まる思いですが、皆様のご支援を頂戴しつつ微力ながら精一杯努めさせて頂きたいと思っております。少しばかり自己紹介をさせて頂きますと、小学校五年生までは父の勤務の関係から栗野(現在の湧水町)、といいますが、そこで過ごしまして、父の退職を機に母の生まれ故郷である小山田に帰って参りました。それから社会人となるまで通算で十年余り、小山田で過ごさせて頂きました。そういうわけで栗野岳あるいは小山田の山や川、出来事などは、私の幼いころから少年時代の原風景としていつも懐かしく、昨日のことのように思い出しております。

となる新聞的なものかどうか、これだったら作業的にも経済的にも何とかなるのではないかといいことになったものです。出来上がった創刊号は文字通りささやかなものですが、これを第一歩としてできるだけ長くまた大きく育てて、会員相互あるいは郷土との架け橋ともなればと思います。最後にになりましたが、関東小山田会の益々の発展と会員の皆様方のご健勝をお祈りして創刊のご挨拶とさせて頂きます。

(「龍門」の発行にあたって、題字をお願いしました石野忠さんに心より御礼申し上げます。)



連載 「関東小山田会」 創設の経緯 (1)



第四代会長 石野 忠

一、はじめに
平成十二年四月一日「グラウンドアーク半蔵門」に八十名のご参加をいただき設立総会を開催して以来、早十年の歳月が過ぎてしまいました。こ

の間に、初代会長を勤められ本会の設立に多大のご尽力をいただきました川原勝氏をはじめ、福蘭昭男氏・藤野章氏等多くの会員が逝去され故人となられました。

「十年一昔」と申しますが、現在の役員は草創期の状況を知らない人がほとんどで「小山田会誕生のいきさつ」を記述して欲しい、との要望があり起筆した次第です。小生も古希を過ぎ、記憶が定かでないところもあります。昔の記憶を思い起こしながら書くことと致します。



二、「会」設立の動き

最初に「小山田会を設立しよう」という動きがあったのは、今から半世紀も昔の事です。当時の時代背景は、政治的には安全保障条約の批准を巡り反安保闘争が激化し、昭和三五年六月十五日国会構内に乱入したデモ隊と警官隊の排除活動の中で女子学生一名が圧死した動乱の時代でした。一方、経済的には高度経済成長期への過渡期であり、都

市への人口集中が始まり「集団就職列車」は、井沢八郎の「ああ上野駅」に歌われ大ヒットした時代で、小山田からも上京したが不慣れた都会生活に馴染めず挫折して帰郷する者もあり、激励を目的として設立が話し合われた、と聞いております。この計画では、猪目政彦氏を会長に、川原勝氏・石野清海氏等が会長を補佐することで構想は決まり、さらに、追い風となったのは大相撲の鶴ヶ嶺の活躍でした。その活躍はテレビ放映され、小山田出身者の誇りでもありました。その構想は出来ても、実際に名簿の収集や事務作業をするには皆忙しく事務局を勤める人がいなくては正に「絵に描いた餅」でした。月日が経つほどに熱も冷め、仕事も多忙を極め、何時しか雲散霧消してしまつた、と言うのが本音のようです。(次回は、設立の準備状況をお伝えいたします。)

第10回 関東小山田会

平成 21年 4月 25日
三州倶楽部にて開催

